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! ! ! !近半年来，闵行区虹华苑的不
少业主都困扰于一件事，自家小区
增补业委会成员，属地房管部门却
迟迟不予备案。面对诸多业主的不
理解，虹华苑所属的虹桥镇房管办
认为，该小区在补选业委会成员过
程中存在程序问题，作为监督管理
部门，房管部门有权审批，对不符程
序选举出的业委会不作变更。这引发
出了一个关键问题，业委会备案应是
“告知”还是“审批”？对此，虹华苑部
分业主和虹桥镇房管办持有不同意
见，两方多次沟通始终未达成一致。

房办不承认补选
小区业主严先生向记者介绍，

因业委会几名成员辞职，今年 !月，
小区业委会依照相关物业条例召开

业主大会补选业委会成员，从原有
的 "名成员增补至 !!名，增加了 #

名成员。严先生说，根据《上海市住
宅物业管理规定》第二十八条，“业
主委员会的名称、所辖区域范围、成
员、业主大会议事规则和管理规约
发生变更的，业主委员会应当在三
十日内向乡、镇人民政府或者街道
办事处办理变更备案手续。”然而，
虹华苑业委会备案“卡”在了虹桥镇
房管办。据了解，房管办称该业委会
补选程序存在问题，不能办理变更
手续，即不承认其“合法性”。
这让严先生和其他业主十分不

理解。他说，抛开补选程序问题，《上
海市住宅物业管理规定》中没有明
文规定过房管部门需要“审批”业委
会方可备案，只有下列表述：“乡、镇
人民政府或者街道办事处受理业主
委员会备案后，应当在二十日内完
成备案手续，并将备案资料抄送区、
县房屋行政管理部门。”

程序问题分歧大
!$月 !!日上午，记者来到虹

桥镇房管办。房管办相关负责人方
先生解释，虹华苑业委会在召开业
主大会时，存在先后顺序颠倒、公示
公告内容不全等诸多纰漏。比如，同
步进行了增加业委会委员人数和增
补业委会委员两项议题，这一做法
不符合程序。正确的做法应该是，先
在业主大会上表决通过修改《业主
大会议事规则》中关于增加业委会
人数的内容，同时至房管办备案。之
后再针对补选业委会委员议题，组
织召开业主大会表决。
另外，虹桥镇房管办表示，此前

房管办已向该小区业委会发出过
《指导意见》，还要求对方提供相关
材料审核，但小区业委会并未配合
核实情况。负责人方先生说明，本市
物业管理条例中明确，房屋行政管
理部门负有指导监督业主大会、业

主委员会之责，同时作为备案部门，
房办有权对业委会召开业主大会的
相关资料进行审核。
虹华苑业委会主任周连云先生

不同意方先生的说法。他说：“我们
是严格按照国家法规和镇房办相关
人员的要求召开业主大会增补业委
会成员的。因为召开一次业主大会
不容易，几个事项放在一起表决，这
在本市是普遍性的，从来没有听说
这就违反了‘程序’。业主大会先表
决通过《议事规则》，改 #名成员为
!!名；然后再表决通过增补成员事
项，这符合逻辑，没有哪条法规说
‘这是不可以的’。”

僵持不下居民苦
此次虹华苑业主大会是否“规

范”？业委会变更备案到底需要房办
“审核”吗？在这两个焦点问题上，虹
华苑部分业主与当地房管办分歧巨
大，矛盾看似难以调和。对此，上海

市中联鼎峰律师事务所律师俞中炎
表示：根据国务院《物业管理条例》、
《上海市住宅物业管理规定》以及上
海市住房保障和房屋管理局、上海
市民政局的相关规定，业委会成员
接近或者不足二分之一时，可以依
法补选或者提前换届改选。虹华苑
业委会在超过“二分之一”，又不足
原定 #人的情况下启动补选程序，
是合法的。《上海市住宅物业管理规
定》第二十九条规定，乡镇、街道办事
处在收到业委会变更材料后，“应当
在二十日内完成备案手续，并将备案
资料抄送至区、县房屋行政管理部
门”。法规强调的是“完成”而不是“审
核”与“批准”，所以虹桥镇房管办不
予变更的做法有待商榷。
采访最后，不少小区业主呼吁，

双方僵持不下，直接导致业委会无
法正常运作，苦了整个小区居民，希
望能有上级部门来做“老娘舅”，尽
快解决现实问题。 本报记者 夏韵

业委会备案是“告知”还是“审批”？
闵行一小区因选举程序问题遭房办!不认可"
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您说事 我调查

! ! ! !日前，我途经丰庄路上一家餐馆，见其门口
张贴着招聘女服务员的启事，便想替好友丁小
姐咨询一下相关事宜。好不容易找到该店的一
位负责人，不料他一口回绝：“不要问了，阿拉店
里根本勿招人！”我不解地问：“那你们门口贴的
招聘启事是怎么回事？”对方回答：“老实讲，阿
拉贴招聘启事，主要是为了吓吓店里的员工，让
伊拉时刻有危机感，能够更卖力地工作。”

陆丽芳 文 绍波 图

! ! ! !在我家附近居民小区内有个“家庭医生工
作站”，站内有间“健康教育屋”，屋内有一台大
彩电整天不停歇地播放着节目，却从无人观看。
我好奇地问一位工作人员：“没有观众为何还要
不停地播放电视？这不是在浪费电吗？”这位工
作人员竟回答：“多用点电怕啥，又不要你我买
单！再说，多用电还可以拉动消费，对国家发展经
济是个贡献。”闻听此言，我只得摇头离去。

郑梅初
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我在上海闵星汽车服务有限

公司!奔驰 !"店"购买了一辆车#

提车时却发现该车为库存车#并且

车门处有掉漆情况$ 我立即与 !"

店交涉并向奔驰总部反映#但回复

未果#!"店也一直拖延#迟迟未能

解决$ 读者 王女士

"本报调解#

据王女士反映，今年 %月 &#

日，她在位于三鲁公路上的闵星奔
驰 "'店看中了一款奔驰车 ()*，
由于是首次购车，不清楚流程的她
还未看到车，就在销售人员的引导

下签署了购买合同。
!$ 月 !& 日，根据约定的时

间，王女士来到 "'店内取车，可是
当她看到自己刚买的爱车时却高
兴不起来。原来，她发现这所谓的
新车是在今年 "月份出厂的库存
车。“这车已经出厂半年之久了，分
明是库存车嘛！”更让她没想到的
是，打开车门后竟发现车门下部有
些车漆已经掉落。“新车还没开就
掉漆了，让人难以相信！”王女士向
"'店讨要说法，同时拨打了奔驰
总部的客服电话反映情况，要求
"'店换一台新车。可一个星期过
去，对方没有任何回音。

记者接到反映，联系了上海闵
星汽车服务有限公司奔驰 "' 店，
一位李先生回复称，这辆车在交付
前是全新未出售车型。他解释：虽

然车子是今年 "月份在北京出厂，
但由于全国的物流运输中转和仓
库储存等因素，该车也是在 "+天
之前才到 "'店，因此王女士质疑
的“库存车”情况是不存在的。至于
车门处油漆掉落问题，他表示修复
后即可恢复原厂标准。所以依据现
行的汽车三包条例，"' 店无法满
足客户所提出的更换新车诉求。
经过协调，"'店表示考虑到客

户感受，他们愿意在油漆修复基础
之外，向客户提供两万公里基础保
养套餐和油漆抵用券一张。对于 "'

店的处理意见，王女士十分失望，
表示不接受。她说：“我买的是新
车，而不是经过打折的破损修复
车。”她表示将继续向相关部门反
映，维护自己的合法权益。

本报记者 陆常青 王新华

! ! ! !秋风起，银杏黄，“棒打
族”又来了！近日，接连有市
民向本报反映，有人在绿地
银杏林中用竹竿肆意敲打
银杏，捡拾果子。这一现象
本报以前多有报道，而今不
见减少，反而跟着秋风越刮
越猛。读者呼吁：这种行为
既不文明又易涉险！

敲打老手又出现
网友“冷冰”反映，近日

他路经莲花南路银都路，看
到一对夫妻用竹竿肆意敲
打银杏树，然后捡拾掉下来
的银杏果。当时，主要“动
手”的是一名中年男子。“他
用一根竹竿，不停变换姿势
敲打路边的银杏树，不断有
树叶和银杏果掉落。树下的
女子则负责捡拾被敲落下
来的银杏果，不一会就装满
了两大塑料袋。他们一个敲
打，一个捡拾，仿佛在自己
果园中一般。说是捡回家自
己吃。”

读者黄先生也反映，
秋分刚过，安静的银杏林
突然开始热闹起来了———
满树银杏果招来了一些“棒
打族”！

黄先生对这些“棒打
族”可不陌生。这些人可谓
老手，他们平时把竹竿藏在
草丛里，一
到中午或者
傍 晚 人 少
时，便拿出
竹竿，开始
对银杏树下
手了：用竹
竿 对 着 结
满 果 子 的
树 枝 一 阵
乱 敲 ，树
叶、果子纷
纷落地；随
后就地拣挑银杏果；拣完地上的，
又跑进绿化带里挑挑拣拣，地上的
花草也被踩得乱七八糟！

“还有一些是路过的游
客，可能听说吃银杏果对心
血管有好处，也忍不住手
痒，对那些长得比较低的树
枝下手了。”日前，黄先生在
长风公园游玩，看到一名男
子在银杏林里使劲拽拉一
根结满果子的树枝，旁边的
小男孩够着后，把一粒粒果
子摘下来放进塑料袋里。黄
先生真担心这根树枝会被
这对父子折断！

贸然食用有危险
很多人以为，敲打银杏

只是一种不文明现象，看上
去影响不好，但其实，内中
也潜藏着诸多危险。
记者查询到，每年都有

因过量食用银杏果引发身
体不适的病例。据记载，白
果具有补肺补肾的功效，还
可以改善供血、保护肝脏、
抗衰老等，确实对人体有不
少好处，但它含有氢氰酸毒
素，不宜多食。成年人一次
吃白果的量应该控制在 !$

克左右，也就是七八颗，绝
对不能超过 !$颗，连吃一
星期也应停一停。&$!,年，
家住松江的一位阿姨听说
银杏果有降血压的功效，把
一袋银杏果全炒熟了，一口
气吃了 ,$多颗，结果腹痛

呕吐，送医
抢救。

此外，
据上海园林
专家邬志星
表示，绿化
树种会被喷
洒农药和灭
虫剂，银杏
果难免存在
农药残留；
还受过往汽
车大量尾气

的污染，重金属含量不会低。贸然食
用，存在较大安全隐患。

本报记者 陈浩
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! 一对夫妻正在敲打银杏树 网友$冷冰% 摄

新买奔驰车还没开就已掉漆
!闵星"!"店不肯更换新车$只想略作补偿

招员工!摆摆样子"

多用电!拉动消费"


